



Frau Gemeindevertretervorsitzende Dietzel
Gemeinde Hammersbach
- Rathaus -
Köbler Weg 44
63546 Hammersbach

Die Fraktionsvorsitzenden

Hammersbach, 18.02.2025

Sehr geehrte Frau Gemeindevertretervorsitzende Dietzel,
sehr geehrte Damen und Herren,
die Fraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bringen zu TOP 3 der heutigen
Gemeindevertreterversammlung folgenden Antrag unter Berufung auf § 14 Abs. 3 der Geschäftsordnung
zur Beratung und Beschlussfassung ein:

Satzung des Jugendbeirats weiterentwickeln – auf die Jugend vertrauen

Die Gemeindevertretung stellt erfreut fest, dass sich der Jugendbeirat der Gemeinde Hammersbach
erfolgreich etabliert hat. Der Jugendbeirat ist Ausdruck von demokratischer Partizipation.

Der Jugendbeirat soll die Möglichkeit bekommen, die Satzung des Jugendbeirates nach seiner
eigenen Vorstellung weiterzuentwickeln und wird deshalb gebeten, entsprechende
Änderungsvorschläge dem Gemeindevorstand und der Gemeindevertretung zuzuleiten, sodass die
Gemeindevertretung diese aus ihrer Mitte gemeinsam beschließen kann. Die Gemeindevertretung
sichert dem Jugendbeirat zu, die Vorschläge bestmöglich und zeitnah umzusetzen.

Begründung

Mit dem Jugendbeirat ist auf Initiative der schwarz-grünen Koalition in Hammersbach endlich wieder
ein Gremium entstanden, das Jugendlichen die Möglichkeit gibt, sich direkt für ihre Interessen
einzubringen. Die Jugendlichen können Impulsgeber sein, ihre Gemeinde gestalten und in die Abläufe
demokratischer Strukturen hineinzuwachsen. Sowohl das Benennungs- als auch das Wahlverfahren
zum Jugendbeirat verliefen erfreulich. Das zeigt, wie wichtig der Neustart war. Die nunmehr
vorhandenen Strukturen sollen aber weiterentwickelt werden - dies hatte die Koalition schon bei der
Einbringung des Antrages deutlich herausgearbeitet. Ob und wie die Jugendlichen in Zukunft den
Jugendbeirat besetzen, sollen sie selbst regeln und der Gemeindevertretung einen Vorschlag
unterbreiten. Die Mitglieder von CDU und Grünen sichern zu, diese Vorschläge zeitnah umsetzen. Es
gibt ganz unterschiedliche Satzungskonzeptionen, sodass wir mit Spannung darauf blicken, welcher
Entwurf aus Sicht des Jugendbeirates für Hammersbach geeignet ist.

Mit freundlichen Grüßen

Antje Schöny
Fraktionsvorsitzende

Alexander Kovacek
Fraktionsvorsitzender